

# Unter der Führung der Parte

Die Unbesiegbarkeit unserer Partei liegt in ihrer unlösbaren Verbindung mit dem Volke. Unsere Partei ist als Führerin der Arbeiterklasse das größte Arsenal an Wissen und Weitsicht für das werktätige Volk, Nur in Verbindung mit unserer Partei kann die Arbeiterklasse, kann das werktätige Volk in Stadt und Land die feindlichen Kräfte besiegen, den Kampf um seine Freiheit organisieren und das neue Leben aufbauen. Unermüdlich arbeitet unsere Partei an ihrer wichtigsten Aufgabe, die Wissenschaft des Sozialismus in die breiten Massen des Volkes hineinzutragen, um ihnen den Kompaß zu geben, mit dem sie sich ausrüsten müssen, wenn sie die nächsten Schritte der Nation bestimmen und wenn sie sicher den neuen Weg der Demokratie, des Friedens und des Sozialismus gehen wollen.

Seitdem unsere Partei die Geschicke des Volkes durch die Verwirklichung der führenden Rolle der Arbeiterklasse maßgeblich leitet, befinden wir uns in einem unaufhörlichen Prozeß der vielseitigen Umgestaltung des gesamten Lebens. Unsere Partei hat das deutsche Volk in den schwersten Tagen im Jahre 1945 auf gerichtet und ihm eine neue Perspektive eröffnet. Unsere Partei hat die Einheit der Arbeiterklasse geschmiedet und den Marxismus-Leninismus als Wissenschaft der Arbeiterklasse zur höchsten Autorität unter den Lehrenden und Lernenden erhoben. Unsere Partei hat tief in den bisher verhängnisvollen Verlauf der Geschichte des deutschen Volkes eingegriffen, hat die alte Denkweise von der passiven Rolle der Volksmassen, von dem blinden Gehorsam gegenüber der monopolkapitalistischen Herrschaft und ihres Staates überwunden. Sie erzieht die Volksmassen zum Vertrauen in ihre eigenen schöpferischen Kräfte und lehrt sie, diese anzuwenden. Geleitet von der proletarischen Ideologie entlarvt unsere Partei die Ideologie der Bourgeoisie, die das werktätige Volk in die Unterdrückung und Unfreiheit, unter die Fuchtel einer Minderheit von Monopolisten zurückbringen soll. Unversöhnlich ist daher unser Kampf gegen den Revanchismus und Nationalismus, gegen den Antisowjetismus und gegen das Auftreten des Sozialdemokratismus.

Unsere Partei führt das Volk auf den Weg der festen Freundschaft zum Sowjetvolk, das uns nach der Zerschlagung des Hitlerfaschismus den Aufbau eines demokratischen Staates ermöglichte und uns dabei ein unablässiger Freund, Ratgeber und Helfer ist.

## **Die Partei führt die Massen im nationalen Kampf unseres Volkes**

Der Kampf der Arbeiterklasse in ganz Deutschland geht um die Errichtung eines einheitlichen, unabhängigen, demokratischen und friedliebenden Deutschlands. Die Schaffung der Deutschen Demokratischen Republik hat die Pläne des Imperialismus, Deutschland erneut zum Bollwerk der Reaktion und des Militarismus zu machen, durchkreuzt. Die Zukunftspläne der westdeutschen Imperialisten und ihrer amerikanischen Vorgesetzten, ganz Deutschland zu beherrschen, scheitern an der Existenz der Arbeiter- und Bauernmacht in der Deutschen Demokratischen Republik, die die Unterstützung und Hilfe der

Weltfront des Friedens, der Demokratie und des Sozialismus besitzt. Damit steht unausweichbar vor jedem Arbeiter, vor jedem Werktätigen, jedem Wissenschaftler, jedem friedliebenden Menschen die Frage, welche Perspektiven sich für ihn ergeben.

Die monopolkapitalistische Herrschaft hat keine Zukunft, keine Möglichkeiten des Aufstiegs und kann sie nicht haben, weil diese Ordnung im schärfsten, unüberbrückbaren Gegensatz zum Leben und zur Zukunft der Völker steht. Der Imperialismus steht der friedlichen Entwicklung der Menschheit entgegen, und in seiner Herrschaft, die dem Untergang geweiht ist, liegen die Elemente der Unterdrückung, des Terrors, des sozialen Elends und des Krieges.

Die Entwicklung der politischen und wirtschaftlichen Lage der Deutschen Demokratischen Republik, der Verlauf der Durchführung des neuen Kurses, wird allen werktätigen Menschen in Deutschland zeigen, daß sich das neue Leben unwiderstehlich weiterentfaltet. In der Deutschen Demokratischen Republik entwickelt sich eine Ordnung, die keine solchen Widersprüche kennt, wie sie unter der imperialistischen Herrschaft in Westdeutschland bestehen. Unter Führung der Arbeiterklasse wird das Leben der Menschen auf neue Weise geformt. Zwischen den Absichten, Wünschen und Zielen des werktätigen Volkes und des neuen demokratischen Staates kann es keine Widersprüche geben, weil die Arbeiter- und Bauernmacht keine anderen Absichten und Ziele kennt als solche, die der Nation eine friedliche Zukunft, Glück und Wohlstand sichern.

Von diesem Standpunkt ausgehend, hat das Zentralkomitee unserer Partei auf dem 16. Plenum das demokratische Programm der Wiedervereinigung Deutschlands verkündet, das zugleich das Programm der ganzen deutschen Arbeiterklasse ist. Es ist aber ebenso das Programm aller demokratischen und patriotischen Kräfte, denn alle Menschen, die für den Frieden sind, müssen in der Konsequenz dafür sein, daß die imperialistischen Kräfte keine Möglichkeit zur Weiterentwicklung und Entfaltung in Westdeutschland erhalten. In diesem einzigen, demokratischen Deutschland wird kein Platz für das Monopolkapital, für die Junker, für das System des Militarismus sein. Wir haben klar zum Ausdruck gebracht, daß das einige, demokratische, unabhängige Deutschland nur ein fortschrittliches, dem Wesen nach friedliches Deutschland sein kann.

Die Ereignisse im Sommer des Jahres 1953 haben den Feinden deutlich bewiesen, daß man das Werk, welches das arbeitende Volk in der Deutschen Demokratischen Republik unter Führung der Partei und auf der Grundlage des Bündnisses der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern, des Bündnisses mit der Intelligenz und der gemeinsamen Arbeit im Block der demokratischen Parteien und Massenorganisationen errichtet hat, nicht zertrümmern kann. Die Ereignisse seitdem haben gezeigt, daß es die Partei und die entscheidenden Teile der Arbeiterklasse verstehen, die Anschläge des Feindes, die Prüfungen, die ihnen die Lage auferlegt, als unerschütterliche, feste, siegesbewußte Kraft zu beantworten. Die